

# *Cuba reafirma su compromiso para el enfrentamiento al problema mundial de las drogas desde su postura de tolerancia cero*

---



**Vice ministra de Justicia Pilar Varona Estrada, durante el 68 período de la Comisión de Estupefacientes. Foto: Cubaminrex**

Intervención de la Viceministra de Justicia, Pilar Varona Estrada, durante el 68 período de la Comisión de Estupefacientes.

Distinguido Presidente,

Lo felicitamos por su nombramiento y expresamos nuestra disposición a contribuir al éxito de la 68 Comisión de Estupefacientes de las Naciones Unidas.

Como Estado parte de las convenciones en materia de drogas y con estricto apego al derecho internacional, reafirmamos nuestra voluntad política de abordar el problema desde un enfoque integral, que logre un equilibrio entre las acciones de prevención y de enfrentamiento, bajo el principio de “tolerancia cero” ante las manifestaciones del problema mundial de las drogas. Por ello, se mantiene un estricto monitoreo de las esferas donde pueda emerger esta problemática, reafirmando la política que no somos Estado productor ni de tránsito de sustancias ilícitas.

Sr. Presidente,

Cuba centra sus esfuerzos en las políticas preventivas y educativas, con la participación conjunta de todos los actores de la sociedad, bajo los principios de accesibilidad, no discriminación e integralidad, complementado con la ejecución del plan nacional de enfrentamiento al delito, en apego a la legalidad y el respeto a nuestros compromisos internacionales.

La Comisión Nacional de Drogas de Cuba, coordina las políticas antidrogas a nivel nacional, de conjunto con los principales Organismos de la Administración Central del Estado y las organizaciones políticas y de masas.

Durante 2024 se ha avanzado en la constitución del Observatorio Nacional de Drogas de nuestro país, como órgano permanente de recepción de información de las fuentes nacionales e internacionales, dirigido a proporcionar información real, objetiva y actualizada en torno a la situación de las drogas; lo que permitirá el fortalecimiento de las capacidades científicas e investigativas en las temáticas relacionadas con las drogas y sustancias de efectos similares.

En esta tarea ha desempeñado un papel fundamental, la asistencia técnica ofrecida por especialistas del Programa COPOLAD y el Programa Global de Vigilancia de las Drogas Sintéticas: Análisis, Informes y Tendencias; de la ONUDD.

Señor Presidente,

Ratificamos la importancia de la cooperación internacional y el intercambio de buenas prácticas entre los Estados, como estrategia para el fortalecimiento de las capacidades internacionales de prevención y enfrentamiento a las problemáticas de las drogas.

Debe procurarse la accesibilidad de todos los Estados a las nuevas tecnologías en materia de detección y enfrentamiento a este flagelo. En este contexto, denunciamos una vez más, que nuestro país ha sido y continúa siendo víctima de restricciones de en esta esfera, como consecuencia de la ilegal política de bloqueo económico, comercial y financiero aplicada desde hace seis décadas por el gobierno de los Estados Unidos de América contra Cuba; así como la inclusión de nuestro país en la lista de Estados patrocinadores del terrorismo que incide negativamente en el acceso a financiamiento y equipamiento tecnológico destinado al enfrentamiento a las drogas.

Cuba reafirma su compromiso con la contribución internacional a los esfuerzos para el enfrentamiento al problema mundial de las drogas desde su postura de “tolerancia cero”.

Muchas gracias.

(Cubaminrex)

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/378497-cuba-reafirma-su-compromiso-para-el-enfrentamiento-al-problema-mundial-de-las-drogas-desde-su-postura-de-tolerancia-cero>



**Radio Habana Cuba**